



en línea de combate cañoneando la plaza y algo más al Oeste, otra división que debía estar explorando.

dada á la casa de socorro de la Casa Consistorial donde fué curada por el médico don José Sampol que por casualidad se encontraba en dicho sitio.

Notas municipales

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión especial de festejos, aprobando las cuentas de los festejos realizados para festejar la boda de S. M. el Rey.

La Comisión de Fomento se reunió también á la una de la tarde tomando los siguientes acuerdos:

Proponer al Ayuntamiento la aprobación del proyecto en subasta para la construcción de un osario en terrenos destinados á fosa común y para la construcción de un depósito de agua en el ensanche en la parte inmediata al camino de la parte alta del mismo.

Además aprobó varios permisos para la colocación de panteones y varias cuentas de su competencia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don Rafael Ramis; del de Ensanche, don José Estela, del de Fomento y Beneficencia, don José Sampol, del de Alumbrado, don Juan Alorda y del de Gobierno y Policía don Jaime Rosselló.

La Comisión de Obras celebró ayer la reunión ordinaria aprobando el justiprecio de una parcela de la calle del Socorro y varios permisos de obras particulares.

Para mañana lunes están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y de Ensanche.

La viruela

Hospital de variolosos. El acuerdo tomado por la Junta Provincial de Sanidad referente á la enfermedad variolosa, nos indujo á visitar al señor Alcalde para que nos diera algunas noticias acerca de la actitud del Ayuntamiento en la construcción de un hospital varioloso en el rebellón del Hornabeque.

El señor Calvet nos dijo que, efectivamente, al encargarse de la Alcaldía encontró empezadas ciertas obras en el espresado rebellón, obras que se paralizaron primeramente por no haber consignado en presupuesto cantidad suficiente para la realización de la reforma proyectada.

Por otra parte, entendi, dijo, que no estando la enfermedad declarada epidémica oficialmente, no correspondía al Ayuntamiento la construcción de un hospital.

Cierto es que el Ayuntamiento aprobó un presupuesto extraordinario en el que se consignaban ocho mil pesetas para un proyecto de hospital, cantidad verdaderamente insignificante para el objeto y más aun para construirlo en el punto indicado en el que se carece incluso de depósito de agua esto á parte de las exigencias del señor Inspector Provincial de Sanidad que son tantas, que hasta la fecha no le ha sido posible al Arquitecto poder formar los planos.

En esto no incluye el coste de los muebles y aparatos; uno de estos pedidos por el señor Lopez Comás debía costar la friolera de 18 000 francos.

Ignoro de una manera oficial lo que acordó anoche la Junta provincial de Sanidad, á la que no pude asistir por impedírmelo ocupaciones precisas, pero he solicitado del señor Gobernador Civil de la provincia que la convoque de nuevo para dar mi parecer en el asunto de acuerdo con el Ayuntamiento.

Por otra parte nadie podrá negar que el Ayuntamiento desde el mes de Julio del año último en que ocurrieron los primeros casos de viruela, primeramente tomó medidas de aislamiento y socorros, y continúa socorriendo á las familias de los variolosos, ha organizado una brigada sanitaria para la desinfección de los domicilios de los variolosos y ropas de estos, la que continúa funcionando. Todo esto pagado con los fondos del Ayuntamiento y á pesar de la cuota provincial que satisface.

En resumen, de la consulta que ha celebrado con varios compañeros de Consistorio ninguno está conforme en que el Ayuntamiento cargue con gastos que no sean de su competencia.

La viruela en el Hospital. Hemos oído, de persona que puede estar enterada, que en el Hospital había ayer nueve hombres y nueve mujeres atacados de viruela, los cuales están aislados de los otros enfermos y no pasan al ingresar por las salas en que éstos se hallan.

Se nos ha añadido que los enfermos que allí dentro han sido atacados de viruela, son cinco ó seis, y que estos casos tanto pueden obedecer al contagio como á invasiones directas.

Desde octubre á Junio han ingresado en dicho establecimiento ciento cuatro atacados.

Allí, nos dicen, se hace todo lo posible para evitar el contagio, sometiéndose las ropas á una maceración de sublimado corrosivo, luego á la estufa de desinfección y de allí á la colada.

Una de las cosas que se proponen para en adelante es la vacunación de todos los enfermos que ingresen estén ó no vacunados, pues desde que se ha desarrollado la epidemia, habrán muerto unos seis en el Hospital, ninguno de los cuales estaba vacunado; en cambio no hay ningún revacunado entre los atacados.

En Santa Fé, á las siete y media una misa continuará el Triduo en honor de San Cristóbal; por la tarde á las siete y media se cantarán solemnes completas en preparación de la fiesta del Santo.

El Gobernador y el Presidente de la Diputación debían reunirse con el acaudalado para tratar del asunto antes de la próxima sesión del Ayuntamiento.

Hablamos también con el Presidente de la Diputación señor Alcover quien confirmó lo dicho por nosotros al reseñar la sección de Junta de Sanidad.

Nos añadió que la Ley de Sanidad ordena á los Ayuntamientos de poblaciones como Palma, tener un hospital para apastados; que en caso de que la epidemia recrudezca, y el Ayuntamiento no haga nada en aquel sentido, una de las medidas que tomaría la Diputación sería la de cerrar el Hospital á los atacados de enfermedad variolosa; y que el ofrecimiento de contribuir al sostenimiento del hospital de apastados era con la condición de que si algún atacado de viruela llegase á Palma fuera admitido.

Terminó diciéndonos que probablemente antes del miércoles habrá celebrado una reunión particular con el señor Gobernador y el señor Alcalde para tratar sobre el asunto.

El vapor Balear fondeó un rato más tarde, procedente de Argel, trayendo la valija, carga y 46 pasajeros. Dicho buque por la tarde se hará de nuevo á la mar con rumbo á Barcelona.

Ayer quedaron despachados en la Comandancia de marina los siguientes buques. La balandra Mora con lastre para Torrevieja.

Para Cabrera el vaporcito de su nombre.

Notas del Mar

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas: Ibiza: Viento E. bonancible cielo despeja to mar llana.

Alcudia: Viento SO. flojo mar calma, cielo calmoso. Sóller: Viento fresco del N. mar gruesa cielo claro.

Barcelona: Viento SO. muy flojo mar rizada, cielo acelajado horizontes calmosos.

Procedente de Ibiza y Alicante entró á las 7 de la mañana de ayer el vapor correo Cataluña siendo portador de la correspondencia, carga y 11 pasajeros.

El vapor Balear fondeó un rato más tarde, procedente de Argel, trayendo la valija, carga y 46 pasajeros. Dicho buque por la tarde se hará de nuevo á la mar con rumbo á Barcelona.

Ayer quedaron despachados en la Comandancia de marina los siguientes buques. La balandra Mora con lastre para Torrevieja.

Para Cabrera el vaporcito de su nombre.

CULTOS

Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en San Jerónimo dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y María: Exposición á las seis, á las diez y media Misa Mayor, cantándose la partitura Fons Bonitatis y sermón por el R. señor don Antonio Llabrés, Presbítero, por la tarde á las siete y media se practicará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, con música, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. S. señor don José Miralles, canónigo.

En Santa Eulalia, á las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María, á las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor solemne con sermón, por celebrarse fiesta votiva á Nuestra señora del Confalón; por la tarde á las seis el ejercicio de los Domingos de San Luis y al anochecer Rosario, y el ejercicio mensual con exposición y sermón.

En San Nicolás, fiesta en obsequio del Ángelico San Luis: A las diez Tercia y acto continuo la Misa mayor, cantándose por nutrido coro la partitura del Maestro Thernignon, predicando las glorias del Santo el R. señor don Gabriel Muntaner, Vicario de dicha parroquia, y durante la misa de once y tres cuartos se dará fin á los seis domingos consagrados al Santo.

En la Concepción, fiesta con motivo de la bendición de una nueva estatua del Sagrado Corazón de Jesús: A las diez y media bendición de la referida estatua por el R. señor Económico de la parroquia de San Jaime y Te-Deum, acto continuo exposición del Santísimo, Misa mayor cantada por la R. Comunidad con sermón que dirá el R. P. Miguel Alcover, S. J.; al anochecer función dedicada al Sagrado Corazón con exposición de S. D. M.

En las Capuchinas, fiesta en honor de Santa Verónica de Juliana: A las diez Misa mayor con música y sermón á cargo de un Padre de la Compañía de Jesús; al anochecer meditación y adoración de las Sagradas Llagas.

En Santa Fé, á las diez, durante una misa, se empezará un Triduo con meditación en honor de San Cristóbal.

En la Merced, á las seis y media, durante una misa, se comenzará la novena de Nuestra señora del Carmen con meditación, continuando los demás días á la misma hora.

Visita á la Corte de María. En la Catedral á Nuestra Señora de la Concepción.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en San Jerónimo dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y María: Exposición á las ocho á las diez Misa Mayor cantada por la Comunidad, por la tarde á las siete y media se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de María con música estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario. Santoral. Hoy.—Santa Isabel viuda, reina de Portugal. Mañana.—Santos Cirilio obispo, Zenón soldado y santa Anatolia.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca. De conformidad con lo prevenido en el artículo 56 de los Estatutos, el Consejo de Gobierno ha acordado que desde el día 9 del mes actual, quede abierto el pago á los señores accionistas, del dividendo á cuenta de los beneficios del corriente año.

Palma 3 de Julio de 1906.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del Consejo de Gobierno, Juan Vidal, Secretario.

Comandancia de Artillería de Mallorca. Se convoca á los que deseen adquirir el estiercol del ganado de la Comandancia para el 10 del actual á las once en las oficinas de Mayoría, calle de San Pedro, número 52.

El Comandante Mayor, Bernardo Ferrá.

Telegramas

(De nuestro servicio particular) La dimisión de don Alejandro Rosselló.

Madrid 7 á las 15. Ha presentado la dimisión del cargo de Subsecretario de Instrucción Pública el señor Rosselló.

Se cree fundadamente que don Amalio Jimeno tendrá que aceptársela porque el señor Rosselló le ha dado á su dimisión un carácter de irrevocable, fundándola en motivos particulares atendibles.

El globo «Dolores». Madrid 7 á las 025. Telegrafían de Barcelona que en el pueblo de Alella descendió el globo Dolores, felizmente para los que le tripulaban.

Algunos trabajadores acudieron á ayudar á los aeronautas en recoger el globo. El crucero ruso «Tereck». —Conato de indisciplina. Madrid 7 á las 2.

Telegramas de Vigo dan cuenta de que por la población ha circulado el rumor de que á bordo del crucero ruso Tereck, fondeado allí, procedente de Wladivostok, había ocurrido un conato de indisciplina que había podido ser sofocado.

La oficialidad se dice también, que está constantemente á bordo estremando la vigilancia sobre la marinería. Se añade también que á bordo de dicho buque ocurrió también algo anormal durante su estancia en Suez.

Esperando á S. M. el Rey. Madrid 7 á las 10'45. Dícese que S. M. el Rey vendrá á esta Corte para asistir al acto de la jura de los nuevos ministros de Estado y Marina, señores Gullón y Alvarado, y además para presidir un Consejo de ministros.

El ministro de Marina indeciso. Madrid 7 á las 10'45. Los amigos íntimos del nuevo ministro de Marina, señor Alvarado, dicen que éste ha manifestado que se le ha adjudicado en el nuevo Gobierno porque no se prestan sus aficiones á los estudios de Marina.

Por este motivo se cree que declinará dicha cartera. Declaración de D. Amós Salvador sobre el alza de los francos. Madrid 7 á las 11'30.

El ministro de Hacienda saliente, don Amós Salvador, tratando sobre la oscilación de los francos, ha manifestado que cree que no podrá continuar el alza de dicha cotización porque desde el primero del actual se recaudan en oro todos los derechos de Aduanas y esto forzadamente la de influir en mantener á raya la subida del cambio.

Amenazas de muerte á la policía de Varsovia. Madrid 7 á las 11'45. París.—Los socialistas po-

Herniados (trencaats). Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen braguero siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conocidos, el Braguero Mecánico Regulador Especial, único que no molesta ni hace bulto, regulándose la presión á voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.

Para la venta y colocación en las islas Baleares: Farmacia de D. Bernardo Terrasa, sucesor de Obrador, calle de Fideos, 12, Palma.

Subvención para las obras del Castillo de Ibiza

Madrid 7 á las 13. El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición concediendo 7.520 pesetas para las obras de reparación del castillo de Ibiza y 2.320 pesetas para las de reforma y reparación de letrinas del mismo castillo.

Para que Aguilera continúe en la Alcaldía.—Contestación de Moret. Madrid 7 á las 14'45. Una comisión de concejales de esta corte, junto con otra comisión del Circulo Mercantil, han visitado al señor Moret para rogarle que influyera para que retire la dimisión que tiene presentada de la Alcaldía de Madrid.

Los comisionados salieron mal parecer, por lo que dicen, mal impresionados de la finalidad de sus deseos, pues según manifiestan, el señor Moret les contestó que tenía rotas sus relaciones políticas y particulares con el general Lopez Dominguez.

La fiesta de los Veteranos. Madrid 7 á las 14'15. El presidente del Consejo general López Dominguez ha presidido la fiesta de los Veteranos del día 7 de Julio.

El acto ha estado muy concurrido. Conferencia entre el ministro de la Gobernación y el señor Aguilera. Madrid 7 á las 10'15.

El ministro de la Gobernación señor Dávila ha celebrado una conferencia con el alcalde señor Aguilera. Este ha insistido en presentar la dimisión.

El señor Dávila le dijo que mientras él sea ministro no se la admitirá, y le rogó que no abandonase la alcaldía.

El señor Aguilera ha prometido que no la abandonará pero que si insiste en presentar la dimisión.

Dimisiones de gobernadores y alcaldes. Madrid 7 á las 14'15. El ministro de la Gobernación ha recibido las dimisiones de los alcaldes de Barcelona y Valencia y de los gobernadores de Sevilla y Valencia no habiéndose resuelto nada respecto á las mismas.

Mencheta. ESPECTACULOS. Lírico. Función para hoy á las cinco.—Primer y cuarto actos de La Favorita. Noche á las nueve.—El Trovador.

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Llitas, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Anemia se cura rápidamente con la OSTRINA, reconstituyente superior á todos. Se vende Centro Farmacéutico, Marina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Glórosis. Se cura con las píldoras regeneradoras Vaquer.

Nodriz. Se desea una de unos cuatro meses de leche, para criar en casa de los padres, y de buenas referencias. Inútil presentarse sin ellas. Razón calle de la Marina, número 18, piso segundo.

CAFE MAHONES. Todos los días conciertos por un quinteto de profesores.—Numeros de canto y baile por las artistas Foca la China, La Salamantina, Olga Regina y Hermanas Borrás.—Programa todos los días variado.—Entrada libre.—Se sirven helados.

PERRO EXTRAVIADO. Se ha extraviado en Santa María un perro de Terranova negro, recién esquilado con un lunar blanco en el pecho, atende por el Togo. Se gratificará á quien lo presente en los Hostals Nous, núm. 17.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner.